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暖心警花房懿琳
我是真的喜欢做刑侦

嘉兴经济技术开发区塘汇派出所，只有一个女刑警，她就是新
晋浙江暖心警花房懿琳。她以前在嘉兴秀州区慈善总会工作，后
来考进警察队伍，从社区民警做起。

记者：你当初为什么要跳槽？
房懿琳：我从小就想当警察，看到公安招考就

去考试了。一开始，我做社区民警，空的时候，我
会跟着刑侦队学习办案，我是真的喜欢做刑侦民
警，后来和所里申请了好几次，有一天终于等到所
长谈话，要调我去刑侦岗位，我差点都不敢相
信。

记者：说一件你记忆里最深刻的事？
房懿琳：春节值班时，有个人报警说自己妻子

留下遗言后离家出走了，我和同事们一起看监控，
发现一个长得和他妻子很像的女人上了一辆私家
车，我们就去找这辆私家车车主，却怎么也联系不
上。后来，我们一路追踪，终于找到这辆车，可一
问，却不是！最后，我们再反复查看，推断这个女
子压根就没有离开过小区，而小区里有一条河。
几天后，有人在河里发现了一具女尸，当看到她的
衣着和这些天我们一直在找的失踪女子一模一样
时，我眼泪都要掉下来了，唉，生命就是这么脆弱。

记者：你今天有什么任务吗？
房懿琳：吃完饭要去蹲点抓人。

记者：你感觉最好的时候是什么时候？
房懿琳：在茫茫人海里，锁定嫌疑人身份的时候。

记者：你最拿手的家务是什么？
房懿琳：家务做得比较少，偶尔会烤蛋糕、饼干。

记者：你喜欢的异性是谁？
房懿琳：是指偶像吗？F1 赛车手基米·莱科

宁，我喜欢他有12年了。

暖心警花缪敏红
我希望天下无毒
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三八节来临前夕，都市快报与浙江省公安厅推出联合评选——谁是你心中的“铿锵玫瑰·暖心警花”。当选的15位女警来自各个警种，
有禁毒、特警、交警、出入境、派出所…… 记者 杨丽 通讯员 应轶 赵军 摄影 葛亚琪

记者：3 月 7 日，有个云南边防的大队长在
抓捕毒贩时受伤牺牲了，禁毒这行是不是太危
险了？

缪敏红：2008 年开始，我就从事禁毒工作
了，这些年，我觉得禁毒形势越来越严峻，新型
毒品、合成毒品、吸毒致幻、毒驾等酿成的惨剧
数不胜数。从2010年到2013年，全国超过1100
名禁毒民警牺牲，平均牺牲年龄41岁。去年，我
们浙江共有14个民警（包括协警）在缉毒第一线
负伤，其中7人重伤。

高风险、高压力、高负荷和流血牺牲多，是
我们禁毒民警的职业特点。但面对毒贩，我们
团队个个都是老虎，没有人会退缩，也来不及想
冲上去会怎样。

记者：民警受伤了，你会怎么办？
缪敏红：我很心疼。他们受伤了，我都第一

时间去看他们，不是作为领导，而是像一个家人
一样，会担心会难过。

4 年前，萧山有个民警抓捕毒贩时，受伤
了，正好那几天，我脚扭了，拄着拐杖。他家人
知道我这样，说不要我去，但我坚持要去，受伤
的民警说他到楼下来，我说不行，我就拄拐杖
爬到 7 楼，我这么做，也是告诉他，别担心，有我
们呢。

记者：你会不会去一线？
缪敏红：大的抓捕行动，我都到一线，和兄

弟们在一起，给他们鼓劲，一起作战。每次有集
中统一行动，有时会跨好几个省，我总是很担心
民警安全，睡不着，一定要等行动圆满结束时，
他们给我打电话报个平安，我才敢睡。

记者：你是不是一个很严厉的领导？
缪敏红：我觉得，我们禁毒队就像一个大家

庭，大家都是兄弟姐妹。我经常说，兄弟姐妹们
拼了命在干，不能让他们流血流汗又流泪。自
然地，作为家里的姐姐，我会尽力关心他们生活
上的点点滴滴。同事生病了，我会去医院照顾
看望他。

我从警 30 年了，做过科技通信、网警、监管
民警，也去基层挂职过⋯⋯所以我对基层民警
的辛苦深有体会，只要我能做的，我都会尽最大
努力去做、多做，帮他们解除后顾之忧。

但工作上，我想我是很严格的，也可以说有

那么一点完美主义吧。我们禁毒工作涉及方方
面面，摊子大，无论大事还是小事，大行动小活
动，真的出不得一点差错。

记者：你觉得累吗？
缪敏红：2014 年 1 月，我从政委转任禁毒总

队长，工作任务重压力大，我差不多有几个月都
是睡在办公室的，那时，一个是我刚接任，一个
是全省禁毒形势越来越严峻。我觉得，要是我
不干好，就对不起大家。好在我孩子也工作了，
先生经常出差，家务这些不用太操心，可以放心
加班。

同事看到我加班，会说，“你别加班了，我们
看着心疼啊”（笑），我就是属于那种很操心的人

（笑）。
这两年，我们禁毒干得很辛苦，特别是去

年，省际卡点试点开展，毒驾查处、易制毒物品
的管理、百城禁毒会战等。我们所作的努力也
有了收获，得到了肯定，去年，我代表浙江省禁
毒总队受到了习近平总书记等中央领导的接
见，回来后，浙江省委书记夏宝龙接见我时，说

“小缪总队长，希望你做禁毒、缉毒、戒毒的女汉
子”。我很感动，也觉得压力很大，这是领导对
我们工作的肯定和信任，我想我要做得更多也
要做得更好。我希望天下无毒，希望为浙江百
姓减少毒害。

记者：你最喜欢的异性是谁？
缪敏红：我爸爸。他是个老革命，经常叮嘱

我们兄弟姐妹，做官不要想着发财，出行要注意
安全。现在他生病住院了，我等下就去医院看
他。年三十，我们接爸爸出院在家过年，我给爸
爸洗好脚，去倒洗脚水，我突然很难过，觉得自
己很不称职，我妈妈说这种事你就别做了，我
说，妈妈我要做的。

记者：你休息天会做什么？
缪敏红：除了出差、加班或值班、备勤，节假

日，我都不出去，尽量留点时间陪父母，陪他们
在家或者去老家。我爸爸现在身体不好住院，
我也没时间去照顾他，父母都老了，我觉得自己
很亏欠他们。偶尔，我也会和朋友们一起去山
间田野走走看看，呼吸呼吸新鲜空气，或和朋友
一起喝茶聊聊，我很喜欢瑜珈啊，但现在都没时
间去，有点小遗憾⋯⋯

暖心警花方倩倩
留守儿童的“警察妈妈”

仙居县公安局下各派出所暖心警花方倩倩，是辖区留守儿童
的“妈妈”。她组建了一支“警察义工”服务队，进驻“东篱之家”（仙
居爱心人士创办，在周末和假期免费收留当地留守儿童的场所。）

记者：你为什么会成为一个派出所民警？
方倩倩：从小梦想自己成为一名警察，除恶扬

善，行侠仗义。

记者：你去“东篱之家”都做些什么？
方倩倩：我在一些节假日，会去那里照顾留守

儿童们，和他们一起包饺子，做游戏，他们会教我
现在最流行的游戏，我就跟着他们做，有时我也带
儿子去。在东篱之家的孩子，大多比较孤僻，有的
爸爸去了，妈妈也走了，他们小小年纪就很忧郁的
样子，真让人心疼，他们最需要的是情感。我只能
多陪陪他们，给他们一些温暖和关心。

记者：听说你也曾是留守儿童？
方倩倩：我小时候，父母不在身边，是奶奶抚养

长大。我想搭建一个手拉手、面对面、心连心的平
台，给孩子们多一点爱。

记者：你休息天是怎么过的？
方倩倩：我老公也是警察，他在椒江上班，我

们相差 90 公里，儿子交给临海的婆婆带，休息天
基本都是陪他们俩。

记者：你喜欢的异性是谁？
方倩倩：哈哈，当然是我老公。

去年，浙江破获毒品犯罪案件7200多起，抓获毒品犯罪嫌疑人10600多人，缴获毒品900多公斤，同比分别上升
34%、28%、189%。

在全国，浙江禁毒战绩也不菲，百城禁毒会战、网络扫毒行动，位居全国前列。
这样的战绩，和幕后指挥者有关——新晋浙江暖心警花、省公安厅禁毒总队总队长缪敏红。


